

## Autoridades responsables de la "guerra por el agua" en Tetela del Volcán

El ombudsman morelense responsabilizó a las autoridades de los tres niveles de gobierno de la guerra por el agua, que mantiene enfrentados a los habitantes de las comunidades de Ilueyapan y Tetela del Volcán, afirmó el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), Fausto Gutiérrez Aragón.

El ombudsman morelense sostuvo que los gobiernos federal, estatal y municipal fueron omisos al no cumplir compromisos ni propiciar las condiciones para resolver de fondo este antiguo conflicto social y político.

Indicó que desde hace un año la CDHEM emplazó al alcalde del Tetela del Volcán, Mario Soberanes Pérez, a una mesa de diálogo para que las partes pactaran acuerdos para concluir pacíficamente el conflicto y devolver la paz social a las comunidades, sin embargo, el presidente municipal nunca respondió.

De igual forma, detalló, los gobiernos de Morelos y federal ignoraron las advertencias de la magnitud que podría alcanzar la disputa por el abasto de agua. "Si hubiera acontecimientos más graves serían provocados por el desinterés y falta de compromiso de todas las autoridades. Por ejemplo la CRAAMA (Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente) y la Conagua (Comisión Nacional de Agua) si asistieron a reuniones, asumieron compromisos, pero nunca los cumplieron", dijo.

Gutiérrez Aragón indicó que personal de la CDHHRM está pendiente de los anexos en el municipio de Tetela del Volcán, para observar la actuación de las autoridades y de la fuerza pública, que ayer ingresó con patrullajes.

